

un torero.

—¡Es usted, mu atrevió y en ver de torear por las afueras torea por el terreno de adentro, y como no quiero ver la *cogía*....

—Aquí no hay *cogía*. Aquí no hay más que si usted acerta, tomamos un *landó* y ahora mismo á la verbena.

—¿Pero así. Sin mantón de manila ni flores en el pelo?

—Así.

Mire usted yo vivo al *revolver* la esquina. En un salto estoy de vuelta y arreglá pa presumir en la verbena. ¿Hase?

—Aquí espero.

—Calle arriba y volviendo la cabeza. Como me espere va á *heshá* más *raise* que los toros del Gallo cuando está malo.

MISCELÁNEA

CASOS Y COSAS

Una máquina gigante para fabricar papel.

El suplemento de uno de los últimos números de la «Zeitschrift des Vereines deutscher Ingenieure» publica la fotografía de una máquina de fabricar papel, que por sus dimensiones excepcionales y por el rendimiento de que es capaz, está llamando poderosamente la atención de los técnicos. Ha sido instalada recientemente en la

fábrica de papel de Krappitz (Alta Silesia), y puede fabricar nada menos que 35 toneladas de papel de periódico en veinticuatro horas.

No tiene menos de 52 metros de longitud por 5 de ancho, y pesa 445 toneladas. La tira de papel que produce, con una velocidad de 200 metros por minuto, tiene un ancho de 3,60 metros.

La Biblia y las subsistencias.

Los tiempos van mal. La gente ya no sabe cómo defenderse. Venden hasta la Biblia.

En pública subasta se vendió, hace poco, en Londres, un ejemplar de la primera edición de la Biblia de Gutenberg, impresa aproximadamente en 1455, por el precio de 9.500 libras esterlinas. El comprador fué Mister R. Rosenbach (E. U.) El mismo señor compró igualmente un ejemplar de la Biblia impresa sobre pergamino, por Fust, en 1462, por el precio de 4.800 libras esterlinas.

Desde luego, ambos precios han de considerarse como muy bajos. En 1911, cuando el dinero valía bastante más que ahora, se vendió otro ejemplar de la misma edición de Gutenberg, pero mu-

cho menos bien conservado, en 10.280 libras esterlinas.

En París, el gobierno italiano, por mediación del gran industrial milanés, comendador don Juan Treccani, adquirió en casa de un anticuario francés, la célebre Biblia de Borso d'Este (del 1.452), en dos tomos espléndidamente ilustrados, por el precio de 3.300.000 francos franceses. Dicha Biblia había sido propiedad de los duques de Módena, yendo luego á parar á manos de la familia imperial de Austria. El último emperador, don Carlos, viéndose en circunstancias tan apuradas, después de la guerra europea, había vendido la Biblia al anticuario de París, encargando que, en la reventa, diese la preferencia á los compradores italianos.

Se puede decir que el gobierno italiano llegó á tiempo, puesto que, pocas semanas después de la venta, llegó la demanda yanqui ofreciendo un millón de francos más.

El Papa, impresor.

Su Santidad, el Papa, inauguró personalmente los nuevos talleres de imprenta del Vaticano. Con gran sorpresa de todos los pre-

sentés, el Sumo Pontífice reveló, en dicha ocasión, su profundo conocimiento en el tecnicismo de la imprenta, explicando al Cardinal Secreterio el funcionamiento de la maquinaria hasta los más mínimos detalles, y refiriendo varias anécdotas interesantes de la historia del arte de imprimir.

En efecto, el Papa actual colaboró activamente en la Biblioteca Ambrosiana, de Milán, en la misma Biblioteca Vaticana, de Roma, adquiriendo de este modo multitud de conocimientos prácticos y teóricos, respecto de las Artes Gráficas.

VOCES DE LA SEMANA

Se halla algo mejorada, dentro de la grave enfermedad que padece, la respetable señora doña Nemesia García.

Que sea pronto y total su restablecimiento deseamos de todas veras.

—Regresó de Valencia el ex concejal de este Ayuntamiento y reputado comerciante don Antonio Jara Villena, y de la Corte el hacendado propietario don Francisco Valiente Descalzo, en com-